

Section 3.—Décès*

Depuis 1931, la mortalité au Canada oscille entre 10.3 et 8.2 par millier d'habitants; elle a touché son plus bas de 1954 à 1957. La diminution est commune à toutes les provinces, mais à des degrés différents, comme l'indique le tableau 1, pp. 204-205. La faible mortalité dans les provinces des Prairies tient en partie à leur population plus jeune en moyenne, mais le chiffre uniformément plus élevé en Colombie-Britannique résulte surtout de la haute proportion de ses habitants d'âge avancé.

Sous-section 1.—Mortalité générale

Répartition des décès selon le sexe et l'âge.—La mortalité infantile diminue depuis vingt-cinq à trente ans et, pourtant, les décès sont encore plus nombreux en la première année de vie qu'en toute autre. Sur 107,000 décès survenus en 1926, 31,000 ou près de 30 p. 100 sont ceux d'enfants n'ayant pas cinq ans encore et dont les trois quarts ont moins d'un an. Sur les 136,579 décès de 1957, 16,891 ou environ 12.5 p. 100 étaient d'enfants de moins de cinq ans dont 14,517 ou plus de 85 p. 100 de moins d'un an. Presque toute la réduction est intervenue chez les enfants de plus d'un mois, mais il y a aussi eu une diminution remarquable jusqu'à l'âge de cinq ans.

Des réductions énormes ont modifié la courbe de la mortalité depuis le début des années 1920 et les plus importantes sont observées dans le jeune âge et chez les jeunes adultes. En 1931, plus de 19 p. 100 de tous les décès d'hommes sont survenus aux âges de cinq à 45 ans contre 11 p. 100 seulement en 1957. La baisse de la mortalité féminine de ce groupe d'âge est également frappante, soit de presque 22 p. 100 à environ 8 p. 100. Ainsi la mortalité a diminué de près de la moitié chez les hommes jusqu'à 45 ans depuis vingt-cinq années, tandis que chez les femmes des mêmes âges elle a baissé d'autant que trois et quatre fois.

Cette réduction de la mortalité du jeune âge et de l'âge mûr augmente naturellement le nombre de personnes de groupes d'âge plus avancé et élève la moyenne d'âge de l'ensemble de la population. Aussi, la proportion des décès est-elle beaucoup plus élevée aux âges avancés et finira par élever l'âge moyen au décès. En 1931, l'âge moyen au décès des hommes était de 43.1 années et celui des femmes, de 44.8 ans; en 1957, il était monté à 58.1 et 60.8. Ces tendances sont indiquées nettement au tableau 12.

* Comparaisons internationales à la section 7, pp. 234-235.

12.—Répartition des décès par âge et sexe, 1931, 1941, 1951 et 1957

Groupe d'âge	1931 ¹		1941 ¹		1951		1957	
	Hommes	Femmes	Hommes	Femmes	Hommes	Femmes	Hommes	Femmes
	Nombre							
Moins d'un an.....	11,667	8,693	8,788	6,448	8,375	6,298	8,313	6,204
1 - 4 ans.....	2,844	2,533	1,878	1,566	1,421	1,151	1,326	1,048
5 - 9 ".....	1,241	963	888	670	711	466	699	436
10 - 14 ".....	821	806	787	536	461	284	470	305
15 - 19 ".....	1,311	1,132	1,118	823	721	457	790	332
20 - 24 ".....	1,502	1,453	1,332	1,039	1,009	549	1,022	393
25 - 29 ".....	1,388	1,414	1,317	1,173	988	660	1,044	519
30 - 34 ".....	1,301	1,432	1,211	1,148	1,070	778	1,141	648
35 - 39 ".....	1,512	1,574	1,497	1,242	1,281	1,015	1,341	825
40 - 44 ".....	1,888	1,493	1,744	1,464	1,756	1,266	1,968	1,198
45 - 49 ".....	2,314	1,738	2,416	1,817	2,463	1,607	2,853	1,697
50 - 54 ".....	2,855	1,993	3,355	2,227	3,525	2,083	3,874	2,005
55 - 59 ".....	3,057	2,246	4,394	2,851	4,741	2,832	5,251	2,917
60 - 64 ".....	3,583	2,855	5,288	3,483	6,465	3,902	6,829	3,806
65 - 69 ".....	4,249	3,348	6,057	4,412	8,007	5,119	8,810	5,329
70 - 74 ".....	4,867	4,073	6,495	4,981	8,748	6,439	10,125	6,877
75 - 79 ".....	4,368	4,029	6,421	5,461	8,254	6,904	9,929	7,687
80 - 84 ".....	3,206	3,215	5,020	4,906	6,232	6,130	7,665	7,009
85 ans et plus.....	2,555	2,998	3,846	4,540	5,336	6,319	6,450	7,444
Total, tous âges.....	56,529	47,988	63,852	50,787	71,564	54,259	79,900	56,679

¹ Sans le Yukon ni les Territoires du Nord-Ouest.